



Newsletter Mai 2024

Liebe GRÜNE ALTE-Mitglieder,

wir grüßen Euch herzlich und melden uns mit dem zweiten Newsletter in diesem Jahr! Heute möchten wir Euch DRINGEND um Eure Unterstützung für die EUROPAWAHL bitten. Wir wünschen uns alle, dass unsere Fraktion im EU-Parlament so groß und einflussreich wie möglich wird. Das aktuelle Europa-Heft der GRÜNEN ALTEN ist gedruckt, Ihr könnt es bei der Geschäftsstelle der GRÜNEN ALTEN bestellen oder von unserer Internetseite herunterladen.

Eine gute Nachricht zuerst

Wir haben als Bundesverband ein neues Mitglied gewonnen: Das Saarland hat einen Landesverband gegründet, den wir in den Bundesverband aufgenommen haben! Herzlich willkommen, liebe Mitglieder im Saarland!

Einige weitere Bundesländer haben bereits einen Beschluss zur Gründung eines Landesverbandes gefasst und sind nun mit der Umsetzung beschäftigt.

Das Orga-Team im Bundesvorstand GRÜNE ALTE

Im geschäftsführenden Vorstand haben wir leider gleich mehrere personelle Ausfälle aus gesundheitlichen Gründen zu vermelden. Das hat uns hart getroffen. Dadurch ist einiges liegengeblieben, aber mittlerweile sind wir alle wieder fit und konnten schon eine ganze Menge aufarbeiten. Falls uns dabei doch das eine oder andere durchgerutscht ist, meldet Euch bitte und habt ein wenig Geduld.

Aus dem Bundesvorstand der GRÜNEN: Unsere neue Ansprechpartnerin heißt Pegah Edalatian

Pegah Edalatian wurde als zuständige Ansprechperson für uns GRÜNE ALTE im Bundesvorstand benannt. Es hat bereits erste Gespräche gegeben. Sie hat uns wegen eines Antrags im Rahmen des Diversitätsrates konsultiert. Sie ist jetzt die Ansprechpartnerin für unsere Anliegen im Bundesvorstand.

Unser Ansprechpartner in Sachen Finanzen und als Berater im Alltag ist weiterhin Frederic Carpenter, mit dem die Zusammenarbeit sehr gut klappt.

Arbeit in Fachgruppen

Wie schon angekündigt wurden nun die Fachgruppen (FG) aufgebaut, mit denen wir alles erarbeiten, was wir für eine kompetente und bürgernahe Einmischung in die Politik zum Wohle älterer Menschen brauchen.

Die erste Arbeitsgruppe wird von Ria Hinken geleitet und beschäftigt sich mit digitalen Themen. Ria hat die FG Digitales von Anita Hoffmann übernommen. Wir danken Anita für Ihren Einsatz in Sachen BAGSO und Ria für die Übernahme der neuen Aufgabe.

Weitere Fachgruppen werden folgen. Bitte meldet Euch bei den Sprecher*innen, wenn die Gruppen aufgerufen werden:

1. Aktuelle Fragen der Seniorenpolitik (Annelie Katt),
2. Engagement und Partizipation (Detlef Meyer zu Heringdorf),
3. Gesundheit und Pflege (Dirk Schmidtman),
4. Digitalisierung (Ria Hinken),
5. Internationales (diese FG ist noch in Planung. Sobald sie aufgebaut ist, benennen wir die Leitung).

Aktuell befinden wir uns erneut, an einem sehr entscheidenden Punkt unseres Projektes. Wir brauchen dringend Eure Unterstützung: Für die Fertigung guter Broschüren, für Beiträge auf der Homepage, Webinare, Veranstaltungen vor Ort und auch Online-Angebote oder „Vor Ort Gespräche“ zu allen Themen, die den Bürgerinnen und Bürgern auf den Nägeln brennen. Das gilt aktuell für die Europawahl, aber auch für danach. Diese Präsenz ist wichtig! Vergesst nicht wir Älteren bilden demografisch betrachtet, die Mehrheit im Land!

Zusätzlich zu den Fachgruppen, die wir jetzt aufbauen, brauchen wir Werbematerial für unsere Stände und Veranstaltungen in 2024 und darüber hinaus.

In Berlin hat die LAG Graue Igel einen schönen Europa-Flyer erstellt, der uns auf eine Idee gebracht hat. Nicht alles muss neu erfunden werden. Wir möchten Kräfte und Engagement bündeln! Deshalb unser Vorschlag:

Wenn Engagierte in einem Bundesland einen Flyer, ein Flugblatt oder anderes erstellen, das sich gut dafür eignet, überregional zum Einsatz zu kommen, dann würden wir wie folgt vorgehen:

1. Der entsprechende Landesverband oder, wenn es diesen noch nicht gibt, die LAG oder die erstellende Gruppierung bekommt vom BVGA Druckkosten in Höhe von max. 200 Euro als Zuschuss zum Druck und als Dankeschön für die Erstellung des Flyers. Für 200 € können in der Regel bis zu 5.000 Exemplare gedruckt werden.
2. In dem Flyer muss auf der Rückseite mindestens eine halbe Seite frei bleiben, damit die anderen Landesverbände eigene Kontakte und QR-Codes einkopieren können. Falls möglich, liefern die Verfasser*innen der Flyer einen Link mit dem Code für die Bearbeitung des Flyers mit. Damit könnten die anderen Bundesländer kleine Veränderungen vornehmen.

3. Die Vorlage des Flyers mit der halben leeren Seite wird auf der Internetseite des Bundesverbandes GRÜNE ALTE zum Download bereitgestellt.

Auf diese Weise können gelungene Flyer, die von fachlich versierten Menschen in den Landesverbänden erstellt wurden, bundesweit genutzt werden. Unser Material Paket für Stände und Veranstaltungen wird damit immer umfangreicher, vielfältiger und bleibt fachlich aktuell.

Derzeit verfügen wir über einen allgemeinen GA-Flyer, einen Europa Flyer, einen Flyer von Hartwig Berger (ehem. Vorstand des Ökowerks Berlin) zum Thema Klima, Rettung der Natur sowie mittlerweile fünf Magazine und eine erste Themenbroschüre. Das gesamte Material kann auf der Internetseite heruntergeladen, oder über das Büro bestellt werden.

Wir freuen uns auf Zuarbeiten von Euch für die folgenden Themenbereiche und nehmen gerne weitere thematische Anregungen an:

- Europa – der Flyer vom Landesverband Berlin ist im Anhang beigelegt
- Ökologie – ein aktueller Flyer vom Landesverband Berlin, ist ebenfalls im Anhang beigelegt
- Wohnen
- Altersfreundliche Städte und Kommunen (Age friendly Cities)
- Verkehr / Mobilität
- Leben auf dem Land
- Einsamkeit / Armut
- Digitales
- Gesundheit und Pflege
- Rente
- Teilhabe und Beteiligung
- Wir mittendrin – Familie

Die Redaktion

Die Redaktion hat ihre Arbeit wieder aufgenommen und das Magazin Nr. 5 erstellt. Es ist bereits auf der Internetseite abrufbar. Die Magazine und Flyer wurden schon an die Landesverbände versandt, in deren Bundesländern Wahlen stattfinden werden. Das Europa-Heft ist erneut sehr schön geworden. Ein herzliches Dankeschön an die Autor*innen und an die Redaktion!

Bernd und Andrea haben das Layout, die Endredaktion und alles rund ums Erscheinen wieder super hinbekommen. DANKE an die gesamte Redaktion, für die viele Arbeit und ihr Engagement! Die ersten Redaktionstreffen für das Heft 6 sowie für das Jubiläumsheft „20 Jahren GRÜNE ALTE“ haben bereits stattgefunden. Wir planen die Herausgabe der beiden Heft für den Juni.

Das Büro der GRÜNEN ALTEN

Die Mailadresse ist: buero@gruenealte.de

Der Aufbau dauert etwas länger als gedacht. Nicht zuletzt, weil die Besetzung unserer Minijob-Stelle schwieriger ist als gedacht.

Das Versenden von Broschüren klappt dennoch bestens. Ihr könnt sämtliche Materialien per Mail bestellen. Fragen von Euch, die Katja nicht sofort beantworten kann, gibt sie umgehend an den Vorstand weiter.

Soweit für heute! Wir wünschen Euch einen wunderbaren Wonnemonat Mai und grüßen herzlich im Namen des gesamten Vorstands

Christa & Dirk
Berlin Bremen

Termine / Informationen

14./15.06. 14.06. Mittags bis 15.06. nachmittags, Delegiertenversammlung GRÜNE
ALTE (Online oder vor Ort entscheidet sich in Kürze)

Die Termine für die online Mitgliederversammlungen und Vorstandssitzungen erhaltet Ihr in einer gesonderten Mail.

E-Mails an das Büro bitte an: buero@gruenealte.de